



NO.1437  
11月5日号  
発行所  
日本共産党  
網走市委員会  
網走市北八西三  
四三二四四五八  
F 四三二四四五七

### 文教民生委員会視察

## いじめの早期発見と解決のとらえ方

網走市議会文教民生委員会は10月17日から20日にかけて、大阪府寝屋川市、吹田市、兵庫県淡路市、岡山市を訪ね、学校教育におけるいじめの問題や伸び悩み健康診査率の改善、義務教育学校について、各市の取り組みを視察しました。

網走市内の学校におけるいじめは増え続けていますが、いじめ問題は絶対あつてはならないことを前提に、早期に発見、迅速な対応をする。被害者のプライバシーを守り、関係者がいじめの全容を認め合うことが大事です。

### いじめ通報促進チラシ

今回視察した寝屋川市では、現市長が子育て世代が寝屋川市に住みたいと思えるように、安心して学校に通える環境をつくるため、いじめゼロの対策を強化しています。「いじめ通報促進チラシ」を毎月学校で配付しています。これは、早期発見の効果といじめる側への抑制になるということでした。

### いじめの授業をつづけ

吹田市では過去にいじめ重大事態が発生。2019年から対策を強化。いじめ予防推進事業は全児童生徒を対象にいじめと取れる行

### 特定検診率 (国保)

	2022	2021
網走市	24.0	24.4%
北海道	27.9	27.0
全国	36.4	33.7
淡路市	43.2	38.8

網走市の特定検診率は24%と全国的に見ても非常に低い状況です。病気の早期発見をすることで、重症化を避け、医療費の減少につなげることが大切です。兵庫県淡路市では、受診率の向上のため、集団検診のインターネットによる予約やラインによる健康情報の発信をしています。さらに、受信できていない人への受診を勧める通知や、再通知などを行っています。

### 特定健診率43%

網走市の特定健診率は24%と全国的に見ても非常に低い状況です。病気の早期発見をすることで、重症化を避け、医療費の減少につなげることが大切です。

### 義務教育学校と小中一貫の違い

	義務教育学校	小中一貫校
教育課程	前期6年間、後期3年間の9年間	小学6年間、中学3年間
教育体制	1人の校長担当。職員は原則、小学校・中学校両方の免許を取得	学校・中学校の校長が職員として勤務



ランチルームは200名が入る。PTA総会など交流の場となる。村椿市議 (左)

岡山県初の義務教育学校 網走市の小中学校生徒は12年度3030人から22年度2240人と減り続けています。少人数学級で学びの保障するため、先生を増やす取り組みが必要です。岡山市では4つの小学校を廃校し、一つの中学校にまとめ、9年生の義務教育学校「山南学園」として、



トカット型経済をつくりだしてきた歴代自民党政権の責任を指摘し、この間の政策への反省と抜本的な転換を迫りました。賃金のコストカットが行われ、日本は先進国で唯一、30年以上も「賃金が上がらない国」になって

日本共産党の宮本徹衆議院議員は、30日の予算委員会で岸田首相がいう「コストカット型経済」と規制緩和。また、労働法制の規制緩和という非正規雇用の拡大で、若者は2人に1人が非正規雇用になっていきます。こういう政策の結果として日本の経済は成長が止まってしまったのです。日本共産党は、当時から労働者の賃金の引き上げを求めていました。若者は、低賃金で結婚もできない状況で少子化と高齢化が急速に進んだのです。先進国の中で、日本だけが約30年間にわたり賃金が上がっていないのです。今こそ賃上げと消費税の5%への引き下げが必要です。

## 元衆議院議員 はたやまキャラバン 軍拡ノ、憲法生かした外交を

10月25日、元衆議院議員のはたやま和也氏が網走管内をキャラバン宣伝、市内の赤旗読者の訪問やつどいなどを行いました。

はたやま氏は大曲市営住宅前、中央公園団地前、サリツチヴィラ前にて、日本共産党の経済再生プランと軍備ではなく戦争させないための外交努力を訴えました。



村椿市議とはたやま氏 (右)

演説を聞いていた女性から、「網走厚生病院で腎臓の診察してくれる医師がないので、北見日赤に通って大変です。なんとか網走に医者を呼んで欲しい」と要望がありました。

## 流水

10月9日に勤医協北友の会の「ゆつくりウォーク」で駒場公園の植物を案内させてもらいました。その時、川の対岸の緑豊かな樹木に赤い花のようなものが見えました。私の年老いた目では判断できず、きませんでした。そこで、行事後確かめるとキタコブシの果実でした。キタコブシは10月になると5cmほどの袋果がぐねぐねと捻じれ



キタコブシの果実

の糸で垂れ下がります。新訂牧野新日本植物図鑑(北隆館)によると日本各地に分布するコブシと北海道と本州中部以北に分布するキタコブシがあるとされています。違いは、キタコブシが樹高5〜10m、葉の長さが10〜15cmと一回り大木とすることです。また、白い花を開き淡紅色をおびるとされます。コブシは白い花のままです。皆さんも、なかなか風情のあるぐねぐねした赤いキタコブシの果実をご覧になりませんか? 博物館友の会会員 小森